

## 月目標·行事予定

各目標	《小学校》	《中学校》
生活目標	<ul><li>ていねいな言葉づかいをしよう</li></ul>	・規律ある生活を送る
		<ul><li>生活リズムを整える</li></ul>
保健目標	・身のまわりを清潔にする	
給食目標	・上手に後片付けをしよう	・協力して食事の準備や後片付けをする
	(環境の整備)	

### 5月



#### 6月



- 15日(月)あいさつ標語募集始 中移動教室始 くろしお会集会 16日(火)小読み聞かせ 小学力向上を図るための調査(6)
- 17日(水)小朝会
- 18日(木) SC来校 小移動教室説明会(6)
- 19日(金) 小クラブ SC来校
- 20日(土) 土曜日授業 中移動教室終 SC来校 小かんも苗植え 春の交通安全運動週間終
- 22日(月)あいさつ運動始 プール清掃 小人権の花
- 23日(火)プール清掃予備日 小読み聞かせ
- 24日 (水) プール清掃予備日 個人面談期間始 整形外科検診
- 25日(木)中朝会
- 26日(金) あいさつ運動終 個人面談期間終
- 地域との交流会 あいさつ標語締め切り
- 27日(土)中学習教室
- 29日(月)中学力向上を図るための調査(2)
- 30日(火)小読み聞かせ 小学力向上を図るための調査(5)
- 31日(水)小朝会

- 1日(木)避難訓練 SC 来校 小身体計測 中朝会
- 2日(金)安全指導 くろしお会 歯科検診 中身体計測 SC 来校
- 5日(月)くろしお会集会 水泳指導事前検診 小移動教室前検診(6)
- 6日(火)小読み聞かせ 小移動教室始(6)
- 7日(水)小朝会
- 8日(木)中朝会
- 9日(金)体育館清掃
- 10日(土)小移動教室終(6)
- 12日(月)教育相談週間始全校朝会 水泳指導始 小プール開き 中学力向上を図るための調査(1)
- 13日(火)小読み聞かせ 校庭清掃 小学力向上を図るための調査(4)
- 14日(水)小朝会

#### スクールカウンセラー 紹介

今年度青ヶ島のスクールカウンセラーになりました。月に1,2回程度、木曜日金曜日に勤 務する予定です。山梨県に住んでいます。青ヶ島の他に、長野県山梨県等の小中高等学校 で、スクールカウンセラーをしています。青ヶ島は、以前美しいカルデラを見に、訪れた ことがあります。再び、ご縁がつながったことがとてもうれしいです。皆さんとお話する ことをとても楽しみにしています。

#### 中学校 青ヶ島めぐり in 大凸部 方面 4月25日(火)



#### 小学校教育目標

自 立』

- ・よく考え やりとげる子
- ・思いやりかあり
- 助け合う子 ・明るく たくましい子

# 創立150周年記念式典 令和6年1月20日(土)開催

令和5年度地域人材·資源活用推進校 令和5·6年度東京都教育委員会人権尊重教育推進核

令和5年度 第2号 令和5年5月15日 青ヶ島小中学校HP http://aogashima.ed.jp

#### 中学校教育目標

『自 立』

- ・自ら考え、工夫し、 進んで学びつづける生徒
- ・心豊かで、互いに
- 尊重し合える生徒
- 心身ともに健康で、 たくましく生きる生徒

#### 「こども基本法が施行されました」

校長 鉢呂 哲也

ゴールデンウィークは天候にも恵まれ、小学校ではサッカーの遠征があり、優秀な成績を残すな ど子供たちの活躍がみられました。4月からは村のイベントも復活し、児童・生徒並びに教職員も大 変お世話になりました。ありがとうございます。青年団の活動やスポーツ大会などを経験している 職員も少なくなってしまいましたが、慣れない土地での生活の不安は、村の方との交流で大きく解 消されたのではと思います。

さて、令和5年4月1日より、こども基本法が施行されました。

これは、こども施策を社会全体で総合的かつ強力に推進していくための包括的な基本方針です。 日本国憲法および児童の権利に関する条約の精神にのっとり、全てのこどもや若者が、将来にわた って幸福な生活を送ることができる社会の実現を目指し、こども政策を総合的に推進することを目 的としています。

こども施策の6つの大切な考え方は以下の6点です。

- 1 すべてのこどもが大切にされ、基本的な人権が守られ、差別されないこと
- 2 すべてのこどもが大事に育てられ、生活が守られ、愛され、保護される権利が守られ、平等に 教育を受けられること
- 3 すべてのこどもが、年齢や成長の程度に合わせて、自分に直接関係することに意見を言えたり、 さまざまな活動に参加できること
- 4 すべてのこどもの意見が年齢や成長の程度に合わせて、大事にされ、こどもの今とこれからに とって最もよいことが優先して考えられること
- 5 子育てをしている家庭のサポートが十分に行われること、家庭で育つのが難しいこどもに家庭 と同じような環境が用意されること
- 6 家庭や子育てに夢を持ち、喜びを感じられる社会をつくること

~こども基本法パンフレットやさしい版より~

今まで、日本では子供に関わるあらゆる場面で子供の権利が守られるべきと定める基本の法律が ありませんでした。子供を取り巻く環境の、児童虐待通報の急増、いじめ、不登校の深刻化、ヤング ケアラー、子供の貧困など子供が生きづらい世の中になっていることも法律ができた背景にありま

先述しましたが、すべての子供や若者が将来にわたって幸せな生活ができる社会を実現すること がこの法律の目的です。

青ヶ島小中学校では経営方針に「一人一人の児童・生徒を大切にする」ことを掲げています。今一 度子供の権利というものをしっかりと考えて教育活動を行って参ります。



こども家庭庁・こども基本法



#### 小学校デイキャンプ in 池之沢 丸山周辺 4月27日(木)

#### 今年もデイキャンプに行ってきました!







#### 子供たちの作文 紹介

#### 「いちばんは、きめられない」

きょう、そうりつ150しゅう年きねんスペシャル・デイキャンプがありました。まず、 出ぱつしきをやり、歩いて丸山へ行きました。そのご、フリータイム、りょうり、しょくじな どをしました。りょうりは、やきうどん、やきそば、おこのみやき、ホイルやき、むしパン、 フルーツパンチをたべました。ぼくは、むしパンをたんとうしました。りょうりは、どれもお いしかったので、いちばんは、きめられません。らい年のデイキャンプもたのしみです。つぎ のデイキャンプは、もっとたのしくしたいです。

#### 「ハワイみたいなフルーツパンチ」

きょう、デイキャンプに行きました。わたしは、フルーツパンチをつくりました。カラフルなフルーツパンチは、ハワイみたいでした。おいしかったです。ほかにも、やきそばや、やきうどん、むしパン、おこのみやき、ホイルやきをたべました。どれも、おいしかったです。じぶんのしごとが、すぐおわったので、やきそばとやきうどんをつくっている、かまどのところへ行きました。火がとてもあつかったです。あそびでは、丸山のしゃめんをのぼりました。つかれましたが、たのしかったです。

#### 「大丈夫かな」

今年のデイキャンプは、「大丈夫かな」の連発でした。そう思ったのは主に、次の3つの場面です。1つ目は、計画を練る学級会での自分の司会能力です。優衣さんが司会をやったときは、スムーズに決まったのですが、自分のときは全く決まりませんでした。ちょっと「大丈夫かな」と思いました。2つ目は、調理するメニューが各自の選択制になったことです。余ったりしないか、人数が少ないのに作りきれるだろうか、決めたときにもっと考えておけばよかった・・・・。3つ目は、当日、思ったほどおなかが空いていなかったことです。最初に調子に乗ってしまい、主食を食べすぎ、副菜控えめ、デザードは完食。そして最後の難関、蒸しパン。「私、大丈夫かな」おいしかったけど、最初に食べ過ぎたせいで、おなかが破裂しそうでした。今年のデイキャンプは、おいしかったけど、「大丈夫かな」と何度も思いました。来年は、各自の選択メニューではなく、みんなで1つに決めます。

#### 学校公開・教育相談について

本校では、学期に一度、学校公開日を設定しております。今学期は、6月15日(木)~17日(土)の3日間です。本校の教育活動やお子様の学校での様子を見ていただける機会となりますので、ぜひご来校ください。

学校公開日に合わせて、教育相談週間を設けております。お子様やご家庭のことで気になることがございましたら、些細なことでも構いませんのでお気軽にご相談ください。なお、教育相談週間には、スクールカウンセラーの工藤弥生先生も来校されます。年に38日ほどいらっしゃいますので、お話されたい場合は気兼ねなくご連絡ください。

スクールカウンセラー来校予定日(5・6月)

5月18日(木)~20日(土)、6月1日(木)、2日(金)、15日(木)~17日(土) また、今年度も精神科医、言語聴覚士、作業療法士の先生方がそれぞれ年1回ずつ来島予 定です。保護者の皆様にもご活用いただけるよう、近くなりましたらご連絡いたします。

#### 今年度の校内研究について

今年度の研究主題は「人権課題を知り、人権感覚を高め合う児童・生徒の育成〜児童・生徒が自他を大切にする心を育む教育の推進〜」です。本校は、超小規模校ではありますが、小中学校併設校という強みを生かし、義務教育9年間を見通した小中一貫教育を推進しています。今年度は、「人権尊重教育推進校」「地域人材・資源活用推進校」にも指定されました。

人権教育の視点を取り入れるとともに、地域の特性を生かし、地域と協働した豊かな教育活動を展開する中で、児童・生徒一人一人の自己肯定感・自己有用感を高め、自他を尊重する精神を育んでいきたいと思っています。小中学校共通の学校教育目標である「自立」の実現を目指し、人権尊重教育を基底とした心を耕す教育活動をしていきます。

地域の皆様のご理解とご協力の程、よろしくお願いいたします。

#### 人権の花の取組について

人権の花運動は、小学生を対象とした啓発運動です。青ヶ島小中学校では、今年もカランコエとゼラニウムを育てますが、チューリップも育てていきます。種植えや植え替え、水やりなどの手入れを協力して行っていきます。この活動を通して、生命の尊さ、優しさと思いやりの心などのを高めていけるようにしていきたいと思います。

#### 地域交流会・交流給食のお知らせ

地域交流会を5月26日(金)10:30~13:00で行います。内容は昨年度と同様に、「ボッチャ競技大会」を予定しています。小中学校の子供たちと、地域の敬老会の方々がふれ合う貴重な機会となりますので、ぜひお越しください。また競技大会の後は、「交流給食」を行います。今の青ヶ島小中学校の給食を味わっていただき、交流を深めることができたらと思います。